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Betreff: 
 
Antrag Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen: Erarbeitung einer "Leitlinie für die Weiterentwicklung 
des Pflegekinderwesens im Landkreis Harz" 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Kreisverwaltung, mit der Erarbeitung einer "Leitlinie 
für die Weiterentwicklung des Pflegekinderwesens im Landkreis Harz".  
 
Darin sollen bestimmende Grundsätze für das Handeln und zur Unterstützung der Entschei-
dungs-Findung in Fragen der Weiterentwicklung des Pflegekinderwesens festgehalten werden.  
 
Die wesentlichen Schwerpunkte dieser Leitlinie haben die Pflegeeltern-Vereine ja bereits in den 
vergangenen Monaten immer wieder thematisiert:  
- Alterssicherung  
- Elterngeld  
- Ausbau Fort-u. Weiterbildung  
- Bereitschaftspflege stärken  
- Hilfeplanung konsequent umsetzen  
 
Dazu kommen die Themen:  
Übergänge für Pflegekinder stärken (Ansprechpartner nach Ende der Unterbringung in Pflege-
familie) und die  
„Nachwuchs“-Gewinnung entsprechend dem Bedarf an geeigneten Pflegefamilien.  
 
 
 
gez. Heiko Marks 
Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen 
 



 

 

Begründung: 
 
In der Einwohner-Fragestunde der Sitzung des Jugendhilfe-Ausschusses (JHA) am 30.11.2023 stellt 
eine Vertreterin der Quedlinburger Pflegeeltern die Frage an den JHA: Möchten sie das Konzept Pfle-
gefamilie abschaffen?  
 
Mit Stand vom 07.03.2024 hat die Einwohnerin noch keine Antwort des JHA erhalten.  
 
Unsere Fraktion hat deshalb in der JHA-Sitzung am 07.03.2024 eine schriftliche Reaktion des JHA 
angeregt und vorgeschlagen, eine schriftliche Antwort verbunden mit einer klaren politischen Positio-
nierung des JHA abzugeben.  
 
Diese könnte die Erarbeitung einer "Leitlinie für die Weiterentwicklung des Pflegekinderwesens im 
Landkreis Harz" sein.  
 
Sicherlich möchte der JHA das Konzept Pflegefamilie nicht abschaffen. Im Gegenteil, sein Ziel sollte 
die Weiterentwicklung des Pflegekinderwesens im Landkreis Harz sein. Dabei wäre eine entspre-
chende Leitlinie sehr hilfreich.  
 
 
 
 


